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特定对象调研        分析师会议 

媒体采访            业绩说明会 

新闻发布会          路演活动 

现场参观  

 其他 （电话会议） 

参与单位名称

及人员姓名 

博时基金  谢泽林            国融基金  陈晓晨 

橡果资产  魏鑫              耕霁（上海）投资  夏廷锋 

方正证券  钟琳              东北证券  武芃睿 

招商证券  王逸卿            瑞民私募  黄鹏 

广发证券  王亮              国金证券  丁彦文 

国富人寿  王浩              国寿安保  撒伟旭 

鸿运私募  蒋睿              华安证券  李元晨 

融通基金  石础              国泰君安国际控股  俞春梅 

彼得明奇私募  林蔚先        青岛金光紫金  李润泽 

平安证券  徐勇              汇丰前海证券  何方、王志欣 

华金证券  吴家欢            睿德信投资  肖斌 

西部利得  邢毅哲            富存投资  王磊 

鑫元基金  施欣彤            丞毅投资  胡亚男 

申银万国证券  金凌          于是私募  陈卫 

信达证券  宋洋              招商证券  程鑫 



兴业证券  李晓康            长江证券  蔡少东 

粵佛私募  曹志平            中邮证券  王宏源、魏欣 

中邮证券  李帅华            中泰证券  张琼、洪嘉琳 

银河证券  钱德胜            金科投资控股  刘宇、荣富志 

中原证券  邹臣        国泰君安  文紫妍、段笑南、刘小华 

时间 2024 年 9 月 3 日 

地点 公司会议室（线上交流） 

上市公司接待

人员姓名 

董事、副总经理、董事会秘书：黄逸超女士 

证券事务代表：王涛女士 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

管理层发言： 

一、2024年上半年经营情况 

2024 年上半年，公司实现营业收入 10.02 亿元，同比增长 28.04%。

实现归母净利润 5,921.26万元，上年同期为亏损状态，同比提高 261.75%，

扣非后归母净利润为 5,108.22 万元，同比提高 210.59%。 

收入增长主要来源于 MIM 零部件及组件的增长，同比增长 32.23%。

具体来看，MIM 收入增长主要来源于消费电子和汽车两部分。消费电子

板块，公司主要客户覆盖了国内外知名的消费电子品牌，报告期内公司

持续维护与大客户的关系，积极配合客户进行新产品开发和爬坡上量，

主要消费电子类客户的收入同比均有所增长；另一方面，汽车 MIM 件

已经进入量产稳定期，2024 年上半年订单需求同比增长明显。作为公司

另一主要业务，传动、散热及其他的收入规模也同比增长 58.33%，主要

来源于传动业务的增长。 

盈利能力方面，公司持续加强内部运营，推进技术创新，加强过程

质量管控，提高生产运营效率。此举措在改善项目毛利率水平中也得到

了充分有效体现，2024 年上半年毛利率 33.09%，相较于上年同期的

17.96%，增加了 15.13%，其中 MIM、精密塑胶、终端产品等多个业务

板块的毛利率水平均有所提升。传动、散热及其他板块则受产品结构影

响，毛利率水平有所波动。其次，公司持续关注投资效率，对亏损项目

进行优化整理，上年同期的部分亏损项目已逐步结束或在本年度收尾，

对盈利能力的影响降低。同时，公司的营业收入增长明显，已经突破盈

亏平衡点，规模效应逐渐凸显。在以上各类因素的综合影响下，公司上

半年的盈利能力较去年同期有明显提升。 

从财务角度来看，2024 年上半年管销研费用率为 19.15%，由于营

业收入同比增长明显，2024 半年度管销研总额虽然较去年同期增加

1,661.09 万元，但费用率却同比下降 3.25 个百分点。截止 2024 年 6 月



30 日，公司资产负债率为 36.36%，较去年同期无变化。由于公司上半

年度减少购置设备类投资和装修费用，因此资本开支较去年同期大幅降

低。本期末存货较年初增加 17,398.79 万元，主要是因为发出商品尚未到

期开票，以及今年上半年客户需求增加，公司为满足交付提前备库导致

库存商品和在产品增加。财务费用方面，主要因为 2024 年上半年平均借

款余额较去年同期减少，导致本期利息支出减少 513.39 万元，汇兑损益

也较去年同期减少 709.89 万元，综合导致财务费用较去年有大幅减少。 

二、公司的战略介绍 

公司的主营业务是金属注射成型业务，上市后又整合了塑胶和其他

金属制造，共同作为精密结构板块。后又逐步拓展传动、散热两个业务

方向，并收购了汽车内饰（瑞点）、终端产品业务（安特信）。公司尝

试从产业链的上游细分市场（MIM）逐步向产业链中游（电机、转轴、

散热）乃至产业链下游的终端产品类做延伸。为了更好地服务客户，公

司尝试将不同的能力整合到一起，为客户提供一站式解决方案。同时，

为了应对国际贸易政策的不确定性，公司设立了越南公司，开启海外生

产的第一站。 

（1）精密结构件业务 

精密结构件业务是我们收入占比最大的板块。长期战略仍是紧跟国

内外的大客户，服务好这些客户，强化与关键客户的合作黏性，紧密跟

随国内外大客户的战略导向与需求变迁，通过协同合作，积极参与并推

动新材料、新产品的研发以及工艺的创新，以增强客户关系的深度与黏

性。在产品方面，公司持续聚焦行业前沿的创新需求拉动的业务，特别

是在折叠屏手机、增强现实/虚拟现实（AR/VR）设备等领域，积极拓展

消费电子端的外观件应用的机会。在技术储备方面，公司持续关注 3D

打印技术不同的技术路径发展方向，以及向产业链上游延伸发展的方向

与机会。 

（2）转轴业务 

在维护好现有客户的基础上，积极对其他一线、二线品牌客户的开

发，同时公司也在积极提升研发能力，逐步从由客户主导地位转向为解

决方案提供商。技术方面，我们要在产品技术、仿真、材料研发方向等

方向持续尝试、提升自己的能力。运营方面，公司也在通过技术、工程

能力和精益生产能力的提升，进一步提高对客户的响应速度，加强产品

良率和柔性化交付能力，最终实现降本增效。 

（3）电机齿轮箱模组业务 

短期来看，公司仍然聚焦在包括扫地机、洗地机在内的智能家居设

备业务，目标是打穿打透这个行业，然后积极拓展安防、家电等业务，

挖掘客户潜在需求，做好一些产品的配合和延伸；中期来看，公司会从

家用的传统机器人方面向工业控制和服务机器人等方向延伸，通过更早

的参与客户的前期设计与提升内部的产品技术能力，给客户提供更有竞

争力的解决方案和提供更多的价值；长期来看，公司瞄准汽车运动执行、

用于机器人灵巧手、关节的电机及齿轮箱技术，在技术和成本方面通过

短期带动中长期，然后通过更大的订单进一步降低成本，同时孵化研发

团队，为客户提供更高解决方案和价值的能力。 

（4）汽车内饰业务 



公司近两年持续的战略调整，会逐步减少对消费电子和医疗的板块

的布局，把消费电子的精密塑胶整合到了精密结构板块，以便在客户方

面会有更好的联动。 

汽车内饰也会集中力量去服务好汽车类的客户。目前也正在逐步由

行业内二级、三级供应商向一级、二级配套供应商发展。公司立足现有

的主机厂客户，通过产品创新、成本结构优化、深化客户关系，把握汽

车轻量化、高端化的趋势，逐步开拓包覆件、副台总成等新的业务。原

有的精密结构部分也会向下延伸，做更多的组件和外观件，把握汽车电

动化，智能化的趋势，和动力部门展开合作，拓展产品线，原有的传统

产品升级为电动化的产品，也增加了电动扶台、电动踏板等产品。 

（5）散热业务 

公司专注于液冷散热技术，目前应用于储能以及边缘计算服务器等

产品已经实现量产，已经达成稳定的交付与客户关系。面对行业变革，

新的挑战和机会也在涌现。公司正处于散热业务结构的战略性调整与新

兴市场开拓的关键阶段，所以在新的方向上仍然在做结构调整和尝试。

后续的定期报告也会再跟大家及时的更新公司这部分业务的发展。 

（6）终端产品业务 

公司子公司安特信的产品研发能力突出，经过数年的管理提升，目

前在量产成本控制方面也取得了长足的进展。目前单个项目的毛利率虽

然已经有明显改善，但由于整体收入规模不够显著，前期研发投入很大，

导致安特信账面上持续亏损。所以未来一段时间还是要集中力量大力开

拓市场，在目前的新锐品牌客户群体之外寻求更多具有黏性的大客户，

扩大收入规模。 

 三、公司运营管理情况 

精研的发展可以分成三个阶段。第一阶段是快速成长阶段，也就是

从公司设立开始一直到上市，这期间公司针对 MIM 板块在做大做强，

也做了很多的资本开支和扩产。第二个阶段是上市后，公司意识到 MIM

的天花板其实不是很高，所以这些年一直在做一些基于主业和现有资源

的多元化拓展。通过这些多元化的尝试，公司目前的这六个板块已经确

定，短时间内也不会再去拓展新的领域，而是要坚持把以上六个板块做

好。 

目前公司已经进入第三个阶段，也就是高质量发展的阶段。这些年，

公司一直在反思企业的运营管理的不足，如计提存货跌价、投资产出的

效率、现金流表现等方面都需要进一步改善，从而实现标准化、精益化、

信息化、自动化。同时，公司也在持续关注人才培养和成长。因此今年

公司的目标是从战略、精益、员工成长三个维度进行内部提升。以终为

始，公司开展了以战略分析和解码为主题的战略工作坊、精益工作坊，

也在园区内设立了员工成长中心。这个是公司从现在开始就要去打的长

期的三大战役。 

在战略层面，公司要做好目标的制定和分解，在高层层面需要达成

共识；在精益层面，公司要由上至下推广全员精益，进一步提升运营能

力，减少产品 leadtime，减少库存；在员工成长层面，公司会从高管出

发，覆盖中层，推出面向全员的成长计划，打造成长型企业，帮助员工

在工作的同时不断提升自我，得到个人心灵成长。 



虽然总体来说这两年行业很卷，宏观经济形势有很多不确定性，中

美博弈也带来了非常多的变化，但是不管是国家层面还是企业层面，甚

至小到个人层面，我们能做的和我们要做的都是不断的去提升自己。所

以我们觉得更多是要向内求，我们会沿着既定的战略方向和规划不断前

行，聚焦于战略、业务拓展、技术沉淀、内部改革和运营提升。今年到

目前为止我们可能和市场交流不会太多，我们更希望的是能够持续的把

自己做好，能够在给员工和股东带来更长期的利益。 

 

问答环节： 

1、公司今年折叠屏业务核心客户的出货情况，包括转轴用 MIM 件、

折叠屏铰链两个方面，以及新客户开拓进展情况。 

答：目前市场对折叠屏行业的关注度还是比较高的。今年，从行业

整体来看，一方面，折叠屏手机出货量没有完全达到预期，另一方面，

折叠屏手机也在不断更新迭代中进行技术升级。我们作为转轴用 MIM

件、折叠屏铰链的供应商，在配合客户进行研发、生产过程中，也在不

断改善，如提升产品材料、提供更超薄的产品、提高生产过程自动化程

度以及提升产品交付效率等。 

在客户方面，我们仍然是原有转轴用 MIM 件、折叠屏铰链客户的

主力供应商，同时我们也在积极开拓新客户，但最终产品的应用量还是

取决于整个市场行情。 

总体上来讲，我们对折叠屏行业持乐观态度，一方面我们看到折叠

屏手机出货量逐年提升，拥有越来越多的用户；另一方面，折叠屏手机

相关的技术也在不断突破、改善。未来，随着更多的终端品牌商加入、

产品推陈出新，将推动行业更快速地发展。 

 

2、海外大客户明年有可能不再继续采用钛的工艺在其高端机型上，

从公司与客户接触的情况来看，客户对新材料、新工艺的应用趋势如何？ 

答：我们认为，海外大客户的很多技术路径是并行、不断迭代的，

客户会因为其芯片、屏幕等设计导致每代产品存在差异，可能在今年这

一代使用这个工艺，明年不使用，但是后年又开始使用，所以并不是完

全放弃某项工艺。在配合海外大客户研发比较前沿的项目方面，我们可

以看到客户对新材料的兴趣还是很高的。我们也仍然在配合海外大客户

研发很多新材料，比如在可穿戴、智能手机等方面。综合来说，我们对

新材料的应用还是持乐观态度，但是也会受到很多因素影响，如前端供

应链的发展、设备的降本、生产良率的提升等，这些还是需要一定的时

间来发展的。 

 

3、公司今年整体在海外大客户新机型中的项目出货情况如何？明

年新机型会有哪些精密结构件的变化？ 

答：受 2022 年末专项减值的影响，公司今年海外大客户的项目较去

年相比是有所降低的。但是今年我们还是在配合海外大客户做很多新品

的研发，其中一部分会是明年新机型的量产项目，还有一部分是为后年

机型做的储备，最终还是要等到明年的第一季度来确定。我们目前主要

还是积极配合客户做好这些前期产品项目的研发。 



 

4、MIM 结构件及组件上半年实现营业收入 6.4 亿元，可以拆分一

下结构件和组件分别占比吗？ 

答：公司定期报告中按产品分类的“MIM 零部件及组件”主要是指

我们的 MIM 精密结构件，其中也会有一些两、三个 MIM 零件组成的一

套 MIM 结构件，公司可能会按照成套的方式进行出货，但大部分都是

MIM 零件。公司涉及的组件主要还是折叠屏铰链、电机齿轮箱以及散热

组件，这些组件主要在产品分类“传动、散热类组件及其他”中体现。 

 

5、请问公司上半年毛利率提升的具体原因以及原来亏损业务目前

的贡献？ 

答：公司上半年毛利率的提升原因主要有三个方面，一方面是营业

收入较上年同期增长了 28.04%，且规模超过了盈亏平衡点，带来了一定

的利润空间；另一方面，公司产品主要应用于消费电子行业，产品更新

迭代快，公司每年会配合客户进行新产品研发、量产，并且新产品的报

价和毛利与往年都会存在差异，进而导致公司产品结构每年会发生变化，

所带来的毛利水平也同时进行变动；此外，我们公司也一直在做运营端

的改善，如提升生产效率、减少浪费等。 

对于去年的亏损项目已结束或在本年度进行收尾，占公司今年的营

业收入比重较小。 

 

6、公司是否有平板方面的折叠产品在研发？ 

答：公司目前暂时还没有平板相关的折叠产品在研发或生产。 

 

7、公司散热业务与芯片公司的合作进展情况如何？ 

答：公司散热业务的营收主要还是来自于液冷模组，应用于储能、

边缘计算服务器等领域。截至目前，公司散热业务对芯片公司没有取得

量产订单或者进行过量产供货，敬请广大投资者理性分析、谨慎决策，

注意投资风险。 

 

8、海外大客户是否会推出折叠屏手机，公司如何看？ 

答：我们是这样理解的，仅供大家做个参考：海外大客户是追求完

美的风格，他们不是第一个做智能手机的，也不是第一个做头显的，但

是一定会将把产品打磨到非常满意才会推出。另外，折叠屏手机厂商还

在不断进行屏幕、转轴的研发，主要是为了攻克折叠屏一直存在的折痕

等问题，因此我们认为，海外大客户很可能是要等到相关问题解决的特

别满意后才可能会推出折叠屏手机。 

 

9、公司上半年度 MIM 零部件及组件的毛利率较同期有较大提升，

请问主要原因是什么？后续还有提升空间吗？ 

答：公司 MIM 零部件及组件的毛利率较同期有较大提升，原因主

要有三个方面，一方面是营业收入规模的增长；另一方面是公司产品结

构的调整；此外，我们公司也一直在做运营端的改善，如提升生产效率、

减少浪费等。 



未来 MIM 产品的毛利空间还是取决于整体市场竞争环境，因为产

品的最终报价主要还是由行业所处的竞争环境来决定的，内部成本仅是

报价的参考。如果在行业竞争特别激烈的情况下，产品的毛利空间还是

有可能会下降的。另外，我们公司内部也一直在做运营改善，这方面的

持续改善和挖掘会给毛利的提升带来机会。 

 

10、请问公司折叠屏手机相关的转轴 MIM 件、铰链业务的情况，

以及对明年的展望。 

答：公司还是很看好折叠屏手机的长期发展的。一方面，在整个经

济及消费都较为疲软的宏观环境下，部分消费者及终端品牌商都需要一

个高端的旗舰机产品来体现差异；另一方面，在这个信息量爆炸的时代，

折叠屏手机确实能够给一些商务人士带来便利性，可以同时处理很多信

息。另外，折叠屏手机的供应链、技术开发都在不断成熟，很多问题都

得到了缓解。这些方面都支撑着折叠屏手机成为长期有竞争力的产品。 

折叠屏手机行业发展对 MIM 行业的影响主要如下： 

从折叠屏手机的结构设计来看，由于其机械结构需要承载的功能和

空间，MIM 件是整个铰链中必备的零部件，并且占比较高，能够达到一

半以上，进而可以带动 MIM 行业的长期发展。 

从铰链供应链的技术角度来讲，第一个要做到轻量化；第二个要做

到高强度并同时具备较好的延展性；第三个要做到有足够的耐磨性，以

满足其足够的开合次数；第四个要做到精度高度一致，这决定了铰链整

体的组装良率以及折叠屏手机长期多次开合后的同步显示效果。这些也

对 MIM 行业带来了一定的挑战，也是有相关量产经验及技术沉淀的厂

商的机会所在。 

 

总结发言：首先非常感谢各位投资人百忙之中抽时间来参加公司的

本次电话会。未来，精密结构板块从长期来看仍然是我们营收的主力贡

献，公司在这块的技术积累、人才团队等都较为强劲，并且还会有如折

叠屏、头显等新型产品以及一些外观件的需求，拉动整个精密结构件板

块的市场发展，长期来看还是一个明星板块。动力板块（包括转轴、电

机+齿轮箱）是公司今年的第二增长曲线，未来也会有较快的发展。汽车

板块是相对较为稳定的板块，由于其行业属性，也会有逐步增长和放量

的过程。散热板块还处在较为早期的阶段，会面临很多的变化和挑战，

公司也在尝试能够跟上这个行业飞速发展的脚步。终端产品板块寄托了

公司长期发展的一些期待，从零件到组件，并能够提供终端成品。 

短期角度来看，大家可以多关注公司的精密结构和动力板块。从更

长远的角度来看，整个宏观经济发展虽然会很艰难，但是公司还是很有

信心，并坚定的跟着公司战略方向前进。 

我们认为公司的团队是非常优秀的，并且我们具有很好的企业文化，

我们有信心并看好企业的长期发展。但是短期内，有些外部因素企业无

法决定，比如市场竞争环境、消费者需求等，所以最后也提示各位投资

者注意投资风险。 

 



附件清单（如

有） 

无 

日期 2024 年 9 月 3 日 

 


